

**EL JARDÍN BOTÁNICO Y ARBORETUM “C. SPEGAZZINI” DE LA PLATA
UN CENTRO CULTURAL EDUCATIVO PARA LA COMUNIDAD**
Heiderscheid Valentina, Colares Marta, Arambarri Ana María y Bayón Néstor D.

El Jardín Botánico y Arboretum “C. Spegazzini”, ubicado en la ciudad de La Plata (capital de la provincia de Buenos Aires), pertenece a la Facultad de Ciencias Agrarias y Forestales (UNLP). Fue fundado alrededor del año 1890 por el notable botánico Carlos Spegazzini, quien siendo docente de la incipiente Facultad de Agronomía, realizó las primeras plantaciones sobre la base de especies indígenas coleccionadas durante sus viajes y conservadas en el jardín de su vivienda particular. De esa forma se constituyó así en el Primer Jardín Botánico de la República Argentina. Cuenta con una superficie de 2,47 hectáreas y se halla ubicado entre la avenida 60 y la diagonal 113 y las calles 116 y 118, representado el tramo final del recorrido turístico, cultural y deportivo del Paseo del Bosque. Con cerca de 700 especies arbóreas, de las cuales 414 son exóticas y casi 300 nativas, se hallan representadas gran parte de las Regiones Biogeográficas de nuestro país incluyendo a la Provincia Biogeográfica Insular (Islas Malvinas), pues en el Herbario (LPAG) que forma parte del Jardín Botánico se hallan depositados 106 ejemplares coleccionados en las mismas.

Como señala el Estatuto de la Universidad Nacional de La Plata, la Extensión es una de sus funciones principales junto a la Enseñanza y la Investigación, de tal manera que el conocimiento creado o transmitido a través de estas instancias, encuentra su desarrollo pleno mediante la extensión universitaria. El desafío planteado para los docentes que en ella se desempeñan es entonces trabajar para integrar esta universidad a la sociedad y poder generar así respuestas útiles y comprometidas con la misma.

En este marco desde el año 2005 a través del Proyecto denominado *EL JARDÍN BOTÁNICO “CARLOS SPEGAZZINI” UN CENTRO CULTURAL EDUCATIVO PARA LA COMUNIDAD*, los docentes del Área de Botánica con la coordinación de la Secretaría de Extensión de la Facultad, organizan cursos destinados a toda la comunidad que abarcan temas relacionados con las prácticas de jardinería y el conocimiento de las plantas, tanto ornamentales como medicinales. El público que asiste a ellos presenta gran heterogeneidad en cuanto a edades y profesiones, abarcando tanto a aquellos que se acercan motivados por el gusto de conocer las plantas por estos temas como así también por quienes hacen de estas prácticas su ocupación.

De esta manera los docentes involucrados en estas actividades tienen la oportunidad de transmitir sus conocimientos respondiendo a los intereses de la sociedad y fortaleciendo los vínculos con ella.

